

Les idées du Juche et la RPDC d'aujourd'hui

Plus de 70 ans durant, la République populaire démocratique de Corée faisait l'objet de la pression, de la menace et du chantage, des sanctions et du blocus d'une dureté sans précédent dans l'histoire, exercés par les forces hostiles sur tous les plans politique, économique, militaire et diplomatique.

Surtout, les défis auxquels devait faire face ce pays pendant plus de dix dernières années étaient si atroces et périlleux que nul autre n'aurait pu tenir même un seul jour.

Cependant, aucune difficulté n'a pu ni arrêter ni ralentir la progression du peuple coréen.

Où en est donc l'arcane ?

On peut l'expliquer par ce que le peuple coréen s'est armé immanquablement des idées du Juche.

Ces idées créées par le Président Kim Il Sung, fondateur de la RPDC, et approfondies par Kim Jong Il, Président du Comité de la défense nationale, peuvent se résumer à ceci : Les masses populaires sont maîtres de la révolution et du développement du pays, et elles ont en elles la force de les promouvoir ; c'est-à-dire, chacun est maître de son destin et a les forces de le façonner.

Elles sont donc devenues l'idée directrice de la RPDC et se sont concrétisées dans l'édification de l'Etat.

Aujourd'hui, sous la direction de Kim Jong Un, Président des affaires d'Etat, le peuple coréen s'imprègne de plus belle des idées du Juche et s'en tient toujours fermement aux principes de l'indépendance politique, de l'indépendance économique et de l'autonomie en matière de défense nationale, comme l'exigent les idées du Juche.

L'indépendance est vitale pour la RPDC.

Chaque ligne et chaque politique, ce pays les élabore à sa manière en ne tenant compte que des exigences et intérêts de son peuple et conformément à sa situation, non pas en imitant l'exemple d'autrui ou suivant les instructions de ce dernier.

Le 12 décembre 2012, la RPDC a réussi à lancer le satellite artificiel de la Terre « Kwangmyongsong-3 »-2. C'était un lancement tout à fait juste qui se répondait entièrement à la loi internationale sur l'utilisation de l'espace aux fins pacifiques.

Or, les forces hostiles, s'obstinant à le qualifier de « lancement d'une missile à longue portée », sont arrivées à déchaîner une campagne de « sanctions » internationales à l'encontre de la RPDC, en mettant en cause ledit lancement à caractère pacifique, dans le but d'empêcher celle-ci de se renforcer.

La RPDC, en condamnant avec véhémence les manœuvres de « sanctions », a pris des mesures résolues pour faire face aux défis des forces hostiles.

A cette occasion, la communauté internationale a su se persuader profondément de la ligne d'indépendance intrépide de la RPDC qui ne recule le moins du monde dans sa lutte menée pour réaliser la richesse, la puissance et le développement du pays et sauvegarder l'intérêt suprême de la nation.

La RPDC est un pays d'autodéfense doté d'un puissant potentiel de défense nationale que nul n'ose jamais mépriser.

La revue consacrée au 90^e anniversaire de la fondation de l'Armée révolutionnaire populaire coréenne tenue le 25 avril dernier sur la place Kim Il Sung à Pyongyang en dit long.

Ont passé la place de la revue les colonnes de défilé et les colonnes d'unités motorisées des forces armées de la République, héritières des traditions de la Résistance antijaponaise, et renforcées en une puissante armée invincible préparée tant sur les plans idéologique et moral que du point de vue militaire et technique, en enregistrant victoires et gloires dans les pages de l'histoire.

Remarquons que la présente parade militaire est une manifestation des armes de pointe de la RPDC qui se développent avec une rapidité fulgurante ces derniers temps.

Le missile de croisière à longue portée, l'engin téléguidé tactique de nouveau modèle, le missile antiaérien, le missile hypersonique « Hwasong-8 », l'engin balistique à partir d'un sous-marin de nouveau type, le missile hypersonique et le missile balistique intercontinental de nouveau modèle « Hwasongpho-17 » sont tous des armes de pointe qu'on a réussies l'année dernière et cette année dans les tirs d'essai.

En quelques années, la RPDC est parvenue à posséder toutes sortes d'armes absolues, le monopole des grandes puissances nucléaires, et à faire un bond pour mettre au point des armes Juche sans précédent.

Au jugé, une autre arme de pointe serait mise au point avec plus de rapidité.

La RPDC est un pays du peuple marqué de l'idée de primauté des masses populaires.

Cette idée ayant pour l'essentiel la divinisation du peuple et le dévouement absolu à celui-ci constitue l'idéal politique et le mode de gouvernement de ce pays-là.

Ces dernières années, l'offensive des forces hostiles contre la RPDC atteignait son paroxysme, et ce pays est frappé par d'affreuses calamités naturelles qui se succédaient plusieurs années, s'y ajoutant une crise sanitaire mondiale.

Dans ces pires circonstances, la RPDC s'est employée à améliorer sans cesse le niveau de vie de la population.

Malgré la pénurie générale et les difficultés, elle a construit successivement les nouvelles cités modernes, dont la cité Ryomyong et la cité de Songhwa.

Partout dans le pays ont surgi comme pousses de bambou après la pluie les centres de vie culturelle et récréative, entre autres le parc aquatique de Munsu, la station de ski de Masikryong et la zone de villégiature des sources thermales de Yangdok, et les établissements de service médical avancés, dont l'hôpital d'odontologie Ryugyong et le complexe ophtalmologique Ryugyong.

Cette année, la vie de la population connaîtra un progrès remarquable grâce à la construction de dizaines de milliers de logements, de réseaux de services publics et d'édifices publics modernes à la capitale et en province, notamment le secteur de Hwasong à Pyongyang, le secteur de Komdok, centre de production de minerais de grande envergure, et la grande ferme de culture en serres de Ryonpho, dit-on.

C'est certes une démonstration de la justice et de la vitalité de la ligne d'édification d'une économie nationale indépendante, ligne soutenue par la RPDC pendant plusieurs dizaines d'années.

La communauté internationale devrait apprécier encore une fois la politique de primauté des masses populaires appliquée par la RPDC qui stabilise l'économie nationale par ses propres moyens et consolide davantage son indépendance économique malgré les sanctions et blocus des forces hostiles.

La RPDC s'attache à développer les relations extérieures selon les idées d'indépendance, de paix et d'amitié.

Animé de cet idéal, Pyongyang renforce l'amitié et la coopération par ses activités extérieures dynamiques et sérieuses, et contribue efficacement à l'assurance de la sécurité de la péninsule coréenne et de l'Asie du Nord-Est et à la défense de la paix du monde.

De même, Pyongyang entend renforcer l'union et la solidarité avec les pays socialistes, et développer selon les principes de l'égalité et de la réciprocité les relations d'amitié et de coopération avec tous les pays du monde qui traitent amicalement son pays.

Les idées du Juche et l'œuvre d'émancipation du monde

Tous les pays sont égaux et souverains. Aussi les relations entre eux doivent-elles être celles égales et équitables et non pas celles de domination et d'asservissement, sans égard à leur grandeur ou au niveau de leur développement.

Il faut mettre fin au despotisme et à l'arbitre des pays spécialement désignés sur la scène mondiale et démocratiser la communauté internationale pour que tous les pays et toutes les nations puissent exercer leurs droits souverains en tant que membres de celle-ci. C'est ainsi seulement qu'on peut édifier un monde nouveau et émancipé où se réalisera parfaitement la souveraineté de chaque pays et de chaque nation.

A l'heure actuelle, le monde assiste à une lutte vigoureuse visant à établir des relations internationales basées sur l'indépendance contre toutes sortes de domination et d'asservissement, et à démocratiser la société internationale.

La réalité prouve la justesse des idées du Juche mettant en lumière la vérité que nul ne peut juguler les aspirations souveraines des pays et des nations.

Selon ces idées, les masses populaires sont maîtres de la révolution et du développement du pays et ont en elles la force de les promouvoir. Reflétant justement l'aspiration de l'humanité et la tendance de l'époque à l'indépendance, les idées du Juche apportent une solution scientifique aux problèmes importants qui se posent dans le façonnage du destin du pays et de la nation.

Déjouer résolument les manœuvres de domination des impérialistes et renforcer la solidarité et la collaboration des peuples attachés à l'indépendance, promouvoir énergiquement le mouvement des non-alignés, combattre partout dans le monde la politique de diktat des impérialistes, etc., sont autant de principes élucidés par les idées du Juche et qui servent de guide pour le resserrement de la solidarité internationale des forces anti-impérialistes pour l'indépendance.

C'est le Président Kim Il Sung qui a créé les idées du Juche, ce qui constituait un événement historique marquant un tournant fondamental dans la lutte pour le modelage du destin des masses populaires. Grâce à leur application stricte tout au long de la révolution coréenne, il a fait du peuple

coréen, jadis esclave colonial, le maître d'un digne Etat souverain et indépendant, et édifié un pays socialiste politiquement et économiquement indépendant et capable de se défendre.

De son côté, le Dirigeant Kim Jong Il a approfondi et systématisé globalement les idées du Juche en menant un intense travail idéologique et théorique, surtout en publiant en mars 1982 la thèse : « Des idées du Juche ». Ainsi, celles-ci ont pu briller davantage en tant qu'idéologie directrice de la révolution coréenne et de l'œuvre d'émancipation du monde. Elles sont l'idéologie directrice éternelle de la Corée socialiste, qui mène avec succès l'édification d'une puissance socialiste en dépit des pires épreuves dues à la campagne d'étranglement, aux sanctions et au blocus des forces impérialistes coalisées.

Actuellement, le monde compte bon nombre d'organisations d'étude des idées du Juche.

En 2012, à l'occasion du centenaire de la naissance du Président Kim Il Sung, le Congrès mondial des idées du Juche s'est tenu solennellement à Pyongyang, capitale de la République populaire démocratique de Corée, pays mère de ces grandes idées.

Même aujourd'hui, des colloques et des séminaires sur les idées du Juche ont lieu avec animation par groupe, pays et région.

Tout cela montre combien énorme est l'influence de ces éminentes idées.

Sous la bannière des idées du Juche, l'œuvre d'émancipation du monde progresse avec force au mépris de tous les défis et de toutes les difficultés de l'histoire.

Les idées du Juche brilleront à jamais

S'il y a une idée qui exerce une grande influence sur l'évolution de l'époque et ne connaît pas de limites du temps dans le remodelage du destin de l'être humain, ce sont justement les idées du Juche.

Elles ont élucidé de façon scientifique que l'homme occupe la position de maître dans le monde et joue un rôle décisif dans sa transformation. Sur cette base, elles indiquent la voie à suivre par les masses populaires, artisanes de l'histoire, pour façonner leur destin par leurs propres forces.

Elles ont été élaborées par le Président Kim Il Sung (1912-1994) qui s'était engagé, dès avant l'âge de 20 ans, au milieu des années 1920, dans la lutte afin de libérer la Corée et son peuple sous l'occupation militaire japonaise (1905-1945).

Kim Il Sung, au cours de sa recherche de la voie à suivre par la révolution coréenne, a mis au point les idées du Juche et les a appliquées dans l'ensemble de la révolution coréenne. Grâce à ces idées, les Coréens, réduits à l'esclavage colonial, sont devenus des maîtres authentiques d'un Etat indépendant et souverain et ont édifié un pays socialiste politiquement et économiquement indépendant et capable de se défendre par lui-même.

Kim Jong Il (1942-2011), Président du Comité de la défense nationale de la RPDC, a synthétisé et systématisé les idées du Juche pour les approfondir. Ainsi, elles sont devenues une idéologie directrice pour la révolution coréenne et l'œuvre d'émancipation du monde.

Sa dissertation Des idées du Juche publiée en mars 1982 est universelle et profonde du point de vue

du contenu, car elle traite de divers sujets tels que la considération générale de l'histoire de l'humanité, le bilan de l'héritage idéologique de l'humanité, la définition de la tendance fondamentale de l'époque, l'éclaircissement de la voie la plus correcte pour le remodelage du destin de l'être humain, l'établissement de la conception scientifique de la vie et l'avancement du mode de gouvernement révolutionnaire. Somme toute, elle comprend tout ce qui concerne le présent, le passé et l'avenir de l'humanité, y compris les principes directeurs depuis le principe de la raison essentielle de la vie de l'homme et ceux relatifs à tous les domaines de la société, notamment idéologie, politique, affaires militaires, économie et culture.

Dès la publication de sa dissertation Des idées du Juche, elle a eu de grandes répercussions sur le plan international. En moins de douze mois qui ont suivi sa publication, plus de dix millions d'exemplaires de publications de plus de 90 pays l'ont insérée tandis que plus de 140 pays l'ont éditée en brochure.

Des personnalités de renom du monde l'ont appelée « manifeste du parti communiste parue de nouveau dans les années 80 du XXe siècle » et « premier manuel de philosophie qui ait donné des éclaircissements sans équivoque sur le problème de l'émancipation de l'humanité ».

Un professeur français en a parlé : une fois, Lénine a fait l'éloge du Manifeste du parti communiste de Marx et Engels en le qualifiant du chant des chants du communisme ; si j'imiter la façon d'exprimer de Lénine, sa thèse est l'ode des odes à une œuvre authentique de l'humanité, à la dignité et à la valeur de l'être humain, ainsi qu'à l'idéal authentique de l'humanité et à son éternel épanouissement.

Nombre de personnalités des pays capitalistes, hier partisans de philosophies bourgeoises, sont devenues de fervents disciples des idées du Juche.

A preuve Inoue Shuhachi du Japon, ancien administrateur général de l'Institut international des idées du Juche, qui a été un zélé propagandiste des idées du Juche et de la réalité de la RPDC.

Quand certains le blâmaient de ne s'appliquer qu'à l'étude de la RPDC sans s'intéresser au Japon, il leur a répliqué : ceux qui me dénigrent ne pensent pas au Japon, c'est-à-dire au sort du Japon ; les idées du Juche n'appartiennent pas qu'à une nation ; bien que nées en RPDC, elles méritent d'être apprises par tout être humain puisqu'elles revêtent une portée universelle.

Pierre Boudot de la France, ancien administrateur de l'Institut international des idées du Juche, a écrit dans sa lettre à l'adresse de ces collègues :

« Je vous recommande de tout mon cœur de venir ici en RPDC apprendre les idées du Juche en vous défaissant de l'orgueil des Européens et de vos préjugés invétérés à l'égard de tout ce qui est asiatique si vous tenez à étudier la vérité en savants et intellectuels consciencieux...»

A l'époque, la communauté internationale regardait d'un œil à la fois admiratif et envieux la RPDC qui sait résoudre tous les problèmes par ses propres forces et conformément à sa réalité, comme l'exigent les idées du Juche, et qui considère l'indépendance comme une chose vitale.

Vers la fin du dernier siècle, alors que l'œuvre socialiste mondiale était en butte à l'échec et à la crise, il en était de même pour la Corée socialiste : à la faveur de la chute du socialisme dans plusieurs pays, les forces hostiles ont déclaré à la hâte la « fin du socialisme » dans le monde et fait converger leur attaque sur la RPDC qui va de l'avant invariablement sous la bannière du socialisme. Aussi, le

peuple coréen a été obligé de faire une dure marche sans précédent pour la sauvegarde de son socialisme.

Dans cet âpre affrontement, les tentatives des ennemis à supprimer la RPDC, bastion du socialisme, ont été vouées à l'échec. Grâce à la politique de Songun pratiquée par Kim Jong Il, le potentiel d'autodéfense de la RPDC a été remarquablement accru au point qu'il assure la sauvegarde du socialisme coréen, ainsi que la paix et la sécurité dans la péninsule coréenne et le reste du monde.

Il est de notoriété publique qu'il y avait alors un grand désarroi idéologique chez les gens qui aspiraient au socialisme.

A ce moment-là, Kim Jong Il, par ses dynamiques activités idéologiques et théoriques, a inspiré aux peuples progressistes la foi dans la victoire de l'œuvre du socialisme.

Ses ouvrages successivement publiés, notamment La leçon historique de l'édification du socialisme et la ligne générale de notre Parti, Toute attaque contre le socialisme est intolérable, Le socialisme est une science, ont servi d'un phare et d'une boussole à ceux qui, désorientés, se désespéraient. De même, ils ont infligé des coups mortels à toutes sortes d'injustices et de sophismes qui perturbaient le globe.

Les idées du Juche ne cessent, pour leur force d'attraction et leur vitalité qui gagnent en force de siècle en siècle, d'être l'objet de l'intérêt et de la sympathie du monde.

A l'heure actuelle, les idées du Juche se propagent largement à l'échelle mondiale en tant qu'idéologie de la plus intensité de propagation du temps contemporain. Ralliés dans un cohérent système d'organisation depuis l'Institut international des idées du Juche jusqu'aux organisations de leur étude des continents et des pays, les partisans des idées du Juche s'activent.

A l'occasion de la fête du Soleil (le 15 avril) de 2012, centenaire du Président Kim Il Sung, la Conférence internationale sur les idées du Juche s'est solennellement tenue à Pyongyang, capitale de la RPDC.

En cette année qui sera marquée par le 110e anniversaire de Kim Il Sung et le 80e anniversaire de Kim Jong Il, auront lieu solennellement à l'échelle internationale et mondiale des symposiums sur les idées du Juche.

Il est naturel qu'une idéologie à même d'éclairer à l'humanité la voie influe en tout temps sur les cœurs. Les idées du Juche brilleront à jamais avec une progression victorieuse de l'œuvre d'émancipation du monde.